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Ergebnisprotokoll der Ständigen Sportkonferenz 

Termin:  Donnerstag, 14,12.2023 von 18.00 Uhr bis 19.00 Uhr 
Ort:   Kreishaus Recklinghausen, kleiner Sitzungssaal, 45665 Recklinghausen 
 
Anwesend:  Die Anwesenheitsliste kann in der Geschäftsstelle eingesehen werden. 

 
 

TOP 1 Eröffnung 
Der Vorsitzende Klaus Schild eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
 Da keine Anträge vorliegen, wird der TOP 8 gestrichen. Die geänderte Tagesordnung wird 

einstimmig genehmigt. 
 

TOP 3 Aktuelles aus der Geschäftsstelle  

 Planung Qualifizierung 2024: Neben den Aus- und Fortbildungen im Bereich Sportpra-
xis sind verstärkt Kurz- und Gut-Seminare geplant. 

 Im Jahr 2023 wurden Kooperationsverträge mit dem Hans-Böckler-Berufskolleg (Hal-
tern/Marl) und dem Herwig-Blankertz-Berufskolleg unterschrieben. In den Räumlichkei-
ten des Herwig-Blankertz-Berufskolleg wurde zusätzlich ein Speed-Dating durchge-
führt, an dem 23 Vereine teilnahmen. 

 Übungsleitertreff: Erstmalig wurde der Übungsleitertreff im Atlantis Freizeitbad in 
Dorsten durchgeführt. Die Resonanz der Teilnehmenden war sehr positiv. 

 Der DOSB plant das veraltete Sportabzeichen-Programm durch ein digitales Pro-
gramm abzulösen. Der Umstellungsprozess soll schon im März 2024 stattfinden. 
 

TOP 4 Finanzen 

 Klaus Schild berichtet vom Hinweis vom SSV-Vorsitzenden Hans-Peter Klauke im 
Nachgang zur Mitgliederversammlung, dass im Jahr 2021 keine Kassenprüfung durch-
geführt wurde. Dieses wird bei der nächsten Kassenprüfung nachgeholt. 

 Der Kassenstand beträgt derzeit 166.546 €. Die durch die Mitgliedsbeiträge entstande-
nen Rücklagen für den Umbau belaufen sich abzüglich der Vereinsbeiträge an den 
LSB ca. 80.000 € 

TOP 5 Umbau Geschäftsstelle 

 Durch die notwendige Schadstoffsanierung betragen die Kosten inklusive eines Risiko-
zuschlages von 20 % 154.396 €. Diese Summe kann vom Kreissportbund Recklingha-
usen nicht bewältigt werden. 

 Die Beschlussvorlage zum Umbau der Geschäftsstelle wird bei einer Enthaltung ein-
stimmig beschlossen. Die Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 

 Die Stadt Haltern am See soll sich an der Schadstoffsanierung beteiligen. Dazu ist ein 
Gespräch mit dem Bürgermeister der Stadt Haltern am 10.01.2024 geplant. 

 Das Sportbildungswerk mit Sitz in der Geschäftsstelle soll ebenfalls an den Umbaukos-
ten beteiligt werden. 

 Die Vorsitzenden in den Stadtsportverbänden werden gebeten, sich nach möglichen 
Räumlichkeiten (Mindestbedarf 200 m²) umzuschauen. 

 André Mölleken vom SSV Marl regt an, die Stadt Haltern den Umbau durchführen zu 
lassen, um ggf. auf Rahmenverträge mit den Handwerkern zurückgreifen zu können. 
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TOP 6 Kommissionen/Projektgruppen 
 
Klaus Schild stellt die Ergebnisse der Anfrage für beide Projektgruppen vor. Für die Projekt-
grupp „Gegen Gewalt im Sport“ gab es 19 Rückmeldungen. Die Projektgruppe wird voraus-
sichtlich im Januar 2024 ihre Arbeit aufnehmen. Die Projektgruppe wird von Klaus Schild und 
Dominik Lasarz, vom Fußball-Leichtathletikverband Westfalen geleitet. 
In der Beitragskommission gab es aus jedem Stadtsportverband die Bereitschaft, sich zu be-
teiligen, 
Norbert Gröger leitet die Beitragskommission. Vom Vorstand wird auch Wolfgang Wellnitz 
teilnehmen. 
 
TOP 7 Digitalisierung 
Am 13.12.2023 teilte die Bezirksregierung mit, dass 34 Vereine noch Unterlagen nachreichen 
müssen. Das liegt teilweise daran, dass Vereine trotz mehrfacher Aufforderung angeforderte 
Unterlagen nicht nachgereicht haben. 
Ebenso wurde auf Nachfrage bekannt, dass die Auszahlung der Fördergelder sich verzögern 
wird.  
Die Arbeit der Geschäftsstelle wurde lobend erwähnt. 
 

TOP 8 Anfragen, Mitteilungen und Austausch 

 Simon Völkert berichtet vom Kreisjugendtag und stellt die anwesenden Vertreter des 
neu gewählten Jugendvorstandes vor. 

 André Mölleken fragt die Handhabe von Alkoholausschank bei Stadtmeisterschaften 
an. Da es eine Einnahmequelle für Vereine ist, wird dieses in den Stadtsportverbänden 
stillschweigen geduldet. 

 Da es in einigen Stadtsportverbänden Schwierigkeiten gibt, Jugendvereinsmeister-
schaften durchzuführen, wird ggf. eine Kreismeisterschaft angeregt. 

 Wolfgang Wellnitz berichtet von den im Jahr 2023 durchgeführten Gesprächen mit den 
Stadtsportverbänden. Die Ergebnisse werden auf der nächsten Ständigen Sportkonfe-
renz vorgestellt. 

 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei den Teilnehmenden und schließt die Sitzung um 19.00 Uhr. 
 
 
 
 
Haltern am See, 19.12.2023 
 
____________________________ 
Petra Völker  

Geschäftsführerin    
 



 

Vorstand: Klaus Schild, Norbert Gröger, Harald Mantei, Wolfgang Wellnitz 

Vereinsregister Nr.: VR 1102 RE | Steuernummer: 359/573/5099 

Bankverbindung: Sparkasse Vest Recklinghausen • IBAN DE80 4265 0150 0090 0350 80 BIC: WELADED1REK 
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Internet: www.ksb-re.de 
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Klaus Schild 
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 Datum: 13. Dez. 2023 

  
 

Ausbau der Geschäftsstelle 

 

Die Ausführungen des Vorstandes zu den vorliegenden Kostenvoranschlägen mit einem 
Volumen von ca. 130.000 € werden zur Kenntnis genommen. In dieser Summe sind evtl. 
Sicherheitszuschläge wegen Verteuerungen nicht berücksichtigt. 

 

Die Ständige Sportkonferenz beschließt: 

a) Der Vorstand wird beauftragt, den Ausbau der Geschäftsstelle vorzunehmen. Die 
Kosten sollen den Betrag von 100.000 € nicht übersteigen. 

b) Der Vorstand wird beauftragt, Gespräche mit der Stadt Haltern am See zwecks 
Kostenbeteiligung zu führen. 

c) Der Vorstand wird beauftragt, Gespräche mit dem Bildungswerk des 
Landessportbundes NRW zwecks Kostenbeteiligung zu führen. 

d) Die Ständige Sportkonferenz ist über den Stand des Ausbaus, die Ergebnisse der 
zuführenden Gespräche und die Kostenentwicklung zu informieren. 

 

Begründung: 
 

In mehreren Zusammenkünften, zuletzt in der Mitgliederversammlung im August 2023, ist 
durch den Vorstand und durch die Geschäftsführerin die Notwendigkeit des Ausbaus der 
Geschäftsstelle in Haltern am See bzw. die Anmietung von Räumlichkeiten im Kreisgebiet 
vorgestellt worden. Ziel dieser Maßnahme ist, den Mitarbeitenden einen, dem allgemeinen 
Standard entsprechenden Arbeitsplatz zur Verfügung zu stellen. Eine der durch die 
Mitgliederversammlung 2020 vorgegebene Priorität ist, dass der Umbau bzw. die Anmietung 
für den Kreissportbund Recklinghausen kostengünstig zu erfolgen hat. 

 

 

 
An die 
Mitglieder der „Ständigen Sportkonferenz“ 
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Zur Vorbereitung auf die Sitzung der „Ständigen Sportkonferenz“ hat der Vorstand die 
Vorsitzenden der Stadtsportverbände zu einem Zoom-Meeting am 12. Dez. 2023 eingeladen, 
um über die aktuelle Kostenentwicklung zu informieren. 

 

Die an diesem Informationsgespräch Teilnehmenden sind der Auffassung, dass die 
Ausbaukosten in Höhe von ca. 130.000 € nicht allein durch den Kreissportbund 
Recklinghausen zu tragen sind.  

 

Wie bereits mitgeteilt, wurde durch Vertreter der Stadt Haltern am See auf eine 
Asbestproblematik im Umbaubereich hingewiesen. Nach dem jetzt vorliegenden 
Kostenvoranschlag beträgt der Aufwand für die fachgerechte Entsorgung und den Umbau in 
diesem Bereich ca. 35.000 €. Die Teilnehmer an dem Gespräch regten an, mit dem 
Immobilieneigentümer, der Stadt Haltern am See, über eine Übernahme dieser Kosten zu 
verhandeln.  

 

Auch wurde angeregt, mit dem Mitnutzer der Räumlichkeiten, dem Bildungswerk des 
Landessportbundes NRW, Gespräche mit dem Ziel einer Kostenbeteiligung zu führen. 

 

Es wurde auch angeregt, dass die Stadtsportbände in ihren Kommunen noch einmal nach 
geeigneten Räumlichkeiten zur Anmietung Ausschau halten. Dies könnte eine 
kostengünstigere Lösung für den Kreissportbund Recklinghausen darstellen. 

 

Klaus Schild 

 


